

NOTA DE PRENSA Nº 006 - 2018/CPAAAAE

MARCO ARANA: MERCURIO EN PUEBLO INDÍGENA NAHUA EVIDENCIA ESCASO COMPROMISO DEL ESTADO CON PUEBLOS EN AISLAMIENTO

Frente a las informaciones difundidas que denuncian la presencia de altos niveles de mercurio en miembros del pueblo indígena Nahua, presuntamente generado por las actividades extractivas que se desarrollan alrededor de la Reserva Territorial Kugapakori, Nahua, Nanti y otros; el congresista Marco Arana, presidente de la Comisión de Pueblos, Ambiente y Ecología, se muestra preocupado por el estado de salud de los *Pueblos Indígenas en Aislamiento y Contacto Inicial (PIACI)* ubicados en dicha reserva en las regiones de Cusco y Ucayali.

"Es indignante saber que su contacto (pueblo indígena Nahua) con la civilización sea la presencia de mercurio en la sangre. Sin duda hay aspectos de nuestra civilización que son criminales. Hemos exigido, reiteradamente, mayores niveles de protección para los PIACI. Las acciones que emprende el Estado deben beneficiarlos considerando su carácter de extrema vulnerabilidad", expresó el congresista Marco Arana.

También mencionó que la muerte de Rubén Yuradahua Shure -miembro de la comunidad nativa Santa Rosa de Serjali y del pueblo indígena Nahua-, por presencia de tuberculosis, sólo denota la inacción de las entidades y el escaso compromiso con los PIACI, quienes por años se ven expuestos a enfermedades que son razonablemente letales para ellos.

Recordemos que hace meses, la Comisión de Pueblos advirtió sobre los riesgos de la utilización desmedida de mercurio en las actividades mineras y energéticas que generan impactos adversos en el ambiente y en la población aledaña; más aún cuando esta pertenece a grupos humanos vulnerables.

Finalmente, el congresista Marco Arana exigió a las autoridades ejercer una mejor labor de fiscalización y control. Exhortó al Ministerio de Salud y al Viceministerio de Interculturalidad para que ejecuten acciones inmediatas en aras de proteger a los PIACI frente a la amenaza latente de las enfermedades y el contacto con foráneos. Asimismo, recordó que los PIACI han sido víctimas constantes de la intervención de terceros en sus territorios, lo cual ha originado el exterminio de sus habitantes.

"Nuestro compromiso con el respeto irrestricto del medio ambiente, el reconocimiento y la promoción de los derechos colectivos de los pueblos indígenas es firme. No podemos superponer el desarrollo económico por encima de los derechos fundamentales de una población", expresó.

PRESIDENCIA DE LA COMISIÓN DE PUEBLOS ANDINOS, AMAZÓNICOS Y AFROPERUANOS, AMBIENTE Y ECOLOGÍA